

de Pujante desarrollo del Opus Dei

EL LIBRO "CAMINO". DE MONSEÑOR ESCRIVÁ DE BALAGUER, HA MERECIDO ENCENDIDOS ELOGIOS DEL VATICANO

ROMA, 28. (Crónica del corresponsal de YA.)—Toda una serie de felices circunstancias vuelve a poner en el marco de la actualidad a una fundación religiosa española que, en su todavía breve vida, ha logrado ya un desarrollo prodigioso y ha desarrollado una labor ejemplar. Nos referimos al instituto secular Sociedad Sacerdotal de la Santa Cruz y Opus Dei, nacido el 2 de octubre de 1928 por obra de monseñor José María Escrivá de Balaguer, y cuya aprobación definitiva concedió la Santa Sede con decreto fechado el día 16 de junio de este Año. Jubilar, en coincidencia con la festividad del Sagrado Corazón de Jesús, y hecho público un mes más tarde, coincidiendo con la fiesta de la Virgen del Carmen. Sobre la obra, sus características fundacionales y las etapas de su existencia ha hablado desde Radio Vaticana el miembro de dicha Sociedad don Salvador Canals, joven sacerdote e ilustre continuador de una tradición familiar de juristas, autor, entre otras obras, de un estudio completo del contrato cinematográfico y de un ensayo en latín titulado "De Institutis Saecularibus Doctrina et Praxis", publicado ahora en el primer cuaderno del "Monitor Ecclesiasticus". Nosotros nos limitaremos a transcribir la referencia sumaria que del texto en cuestión transmiten estos días los microfones vaticanos en todas y cada una de sus emisiones en veintitantas lenguas y para todos los países del orbe.

El Opus Dei, que fué el primer instituto secular elevado a la categoría de derecho pontificio mediante la concesión del "Decretum laudis", a tenor de la constitución apostólica "Provida Mater Ecclesia", y pocos días después de la promulgación de ésta es también el primero que recibe la aprobación definitiva, último paso en la vida canónica de los institutos que profesan el estado de perfección completa.

CUENTAN YA CON MAS DE 100 CASAS

El decreto aprobatorio del 16 de junio hace una detallada historia del Opus Dei desde su fundación hasta el momento actual: habla del aumento extraordinario del número de sus miembros y de su rápida expansión territorial, pues el instituto cuenta hoy con más de un centenar de casas, distribuidas en varias naciones de Europa, de América septentrional, central y meridional y de Africa.

Ciento diez preládos de 17 naciones diversas—dice el documento pontificio—han enviado sus cartas commendaticias de alabanzas a la Santa Sede, asociándose a la petición del fundador del Opus Dei y solicitando del Sumo Pontífice la aprobación definitiva del instituto fundado por monseñor Escrivá.

El texto del decreto de aprobación es sumamente interesante; saliendo de lo que es normal en esta clase de documentos, traza una verdadera exégesis del instituto—de su naturaleza, de las clases de sus miembros, de su régimen y de su espíritu—, subraya con fino sentido jurídico las novedades canónicas que se aprueban y desciende luego a describir y elogiar los varios apostolados específicos de las ramas masculina y femenina del Opus Dei.

EXITO DEL LIBRO "CAMINO"

Esta gozosa efemérides de la vida del instituto fundado por monseñor José María Escrivá de Balaguer ha de contribuir asimismo al ulterior éxito de la edición italiana de su obra fundamental; nos referimos a "Camino", que, tras las seis ediciones del original castellano (30.000 ejemplares vendidos en España e Hispanoamérica) y tras las versiones inglesa, portuguesa, alemana y francesa, ha salido ahora en lengua italiana, elegantemente impresa por la Tipografía Poliglota Vaticana, y conservando todas las excelencias literarias del original de este libro, en el cual "allienta el espíritu de Dios", como dijera el obispo de Victoria en el prólogo de la primera impresión.

De la edición italiana a que aludimos dió un avance la revista mensual ilustrada "Ecclesia", que se publica en la Ciudad del Vaticano (número de noviembre de 1949); y de ella se han ocupado muchas publicaciones diarias y periódicas en lengua italiana, con sendas reseñas críticas muy favorables.

Señalamos por su mayor transcendencia y por la importancia de los órganos periodísticos en que han aparecido una de "L'Osservatore Romano" y otra de "La Civiltà Cattolica", sin olvidar la firmada por el abad benedictino don Giuseppe Ricciotti, profesor de Safford.

Brigada monástica contra incendios

Se opone a la amnistía la ASAMBLEA FRANCESA

El Gobierno ha perdido una inmejorable coyuntura de conciliación

PARIS 28. (Crónica radiotelegráfica del corresponsal de YA y de la agencia Logos.)—El que la Asa a mblea Nacional se haya negado a discutir el proyecto de amnistía ha sublevado a cuantos franceses opinan que ya es hora de que se borren las diferencias, se subsanen las injusticias, se apacigüen los espíritus y se logre la unidad real de este país.

Según los más calificados comentaristas políticos franceses, "la Cámara ha faltado a su deber". El aplazamiento "sine die" del debate sobre amnistía indica que la actual Asamblea y el Gobierno no quieren haberse cargo enteramente de sus responsabilidades en circunstancias tan graves como las presentes.

Cinco años después de la liberación se descubre con singular evidencia que los comunistas, camuflados como patriotas, se apropiaron del derecho de pedir cuentas y de castigar a los que ellos acusaban de traición. Las depuraciones y sentencias de muchos tribunales sectarios todavía dividen este país en dos bandos irreconciliables. Muchas personas, después de haber purgado sus penas, aun encuentran dificultades para normalizar sus vidas. Hoy firman batallones de descontentos con la situación actual de "indignos nacionales" que, si no se cambia de criterio, acabarán por tener a gala tal calificativo.

POLITICA MIOPE

El Gobierno de M. Plevin ha perdido, pues, una ocasión única de conquistar esa respetable parte de la opinión pública francesa y de quitarle así un arma poderosa a la propaganda de la oposición. Doscientos sesenta y cuatro diputados votaron por que el debate sobre la amnistía se inscribiera en el orden del día de la Asamblea; 329 se negaron a ello, y han apoyado de esta forma al Gobierno: política miope sobre un problema que hace cada vez más profundo el abismo que separa a los franceses. Y esto cuando las personalidades más destacadas de Francia y del extranjero proclaman la urgencia de la unidad entre los pueblos amenazados del Occidente. Algún día no lejano pueden salir a relucir las consecuencias de este incalificable error.

¡Madre! Si vacunas a tu hijo contra la difteria tendrás la tranquilidad de saber que no padecerá jamás esta enfermedad.

ACTUALIDAD INTERNACIONAL

UN GOLPE TEATRAL

DE repente, Rusia ha provocado un cambio espectacular en el escenario de la O. N. U., reintegrándose al Consejo de Seguridad. Pero se reintegra en el preciso momento de tocarle por turno alfabético, después de Suecia, presidir el organismo ejecutivo de la O. N. U. Y, todo hay que decirlo, cuando ese organismo está empeñado en un propósito tan complicado como el de la guerra de Corea, que tanto le interesa a la U. R. S. S. Por tanto, la decisión soviética se presta a toda suerte de suposiciones. Discurremos algo sobre ellas, no sin anticipar que el golpe teatral de Rusia puede muy bien ser una prueba más de que la iniciativa diplomática no se halla plenamente en manos occidentales.

Es significativo, a todo esto, que la reintegración de Rusia al seno del Consejo de Seguridad haya suscitado en la prensa británica un sensacionalismo superior al que fué provocado por la agresión de los coreanos del Norte. Probable síntoma de que de caso en la jugada haya intervenido el genio malavévulo de la diplomacia del Foreign Office de Londres a tra-

España, el país que más ha luchado contra el comunismo

Declaraciones del representante norteamericano Johnson al pasar por Francfort

FRANCFORT DEL MAIN, 28.—El miembro del Congreso norteamericano Leroy Johnson, de California, ha manifestado a los oficiales norteamericanos en Munich que los Estados Unidos "deben mantenerse en pie de semiguerra mientras dure el conflicto coreano". Johnson ha dicho que la mayoría del Congreso apoya al Presidente Truman en su decisión de movilizar toda la parte del potencial bélico estadounidense que sea necesario.

Terminó diciendo que "va a España sin ideas preconcebidas, salvo el conocimiento de que España ha luchado contra el comunismo de modo continuo y por más tiempo que ninguna otra nación europea".—EFE.

Dice Dewey

NUEVA YORK, 28.—En un discurso pronunciado en Clinton ante una audiencia de estudiantes, el gobernador del estado de Nueva York y ex candidato republicano a la Presidencia, Thomas Dewey, pidió que las Naciones Unidas utilicen cuanto potencial humano pueda existir en el mundo anticomunista para oponerse a la agresión allí donde pueda aparecer. Contestando a una pregunta explícita, afirmó que no se oponía a la colaboración norteamericana con naciones como España en la lucha contra Rusia y sus satélites. Los Estados Unidos—añadió—no tendrían ni amigos, ni bases de combate si se negara ayuda a naciones como ésta.—EFE.

Se acelerará la producción defensiva del pacto Atlántico

Los delegados de las 12 naciones ponen de relieve el empeoramiento de la situación mundial

LONDRES, 28.— Los delegados de las 12 naciones del pacto Atlántico reunidos en esta capital publican una nota, según la cual han aprobado "ciertas recomendaciones examinadas a acelerar la producción para la defensa, aceleración que exige más que nunca el empeoramiento de la situación mundial determinado por la provocada agresión a Corea del Sur".

Los delegados, que han celebrado reuniones toda esta semana, se han separado hasta el martes próximo, con el fin de dar cuenta en el intervalo a sus respectivos Gobiernos del resultado de sus sesiones.—EFE.

Planes aéreos

WASHINGTON, 28.—Las autoridades militares estudian los planes para establecer un millar de aviones norteamericanos de caza con motor de reacción en el oeste de Europa para reforzar las defensas contra una posible agresión comunista. Se dice que la mayoría de los aviones tendrían su base en Inglaterra y Francia, de acuerdo con el programa de ayuda militar. También pilotos norteamericanos instruirían a otros pilotos de las naciones del oeste de Europa.—EFE.

Instrucción antiatómica

FRANCFORT DEL MAIN, 28.—El Ejército norteamericano anuncia que los soldados norteamericanos en Europa recibirán seis horas de instrucción para la defensa contra posibles ataques con bombas atómicas. El curso terminará el 15 de noviembre. Los oficiales llevan varios meses de clase sobre defensa atómica.—EFE.

Autorización para reforzar la Policía alemana

BONN, 29.—En carta dirigida al canceller Adenauer, los altos comisarios aliados autorizan a la Alemania Occidental a aumentar sus fuerzas policíacas en un 10 por 100—unos 12.000 hombres—, se afirma de fuente aliada. Se añade que los efectivos adicionales dependerán de los Gobiernos de los estados federados, mientras que hasta ahora la mayor parte de las fuerzas policíacas alemanas del Oeste estaban a las órdenes de las autoridades locales. Se los considerará como elementos móviles y estarán dotados de armamento ligero y de equipo para dispersión de muchedumbres, pero, al parecer, no contrarrestarán la que-

Gran ofensiva roja el frente de Corea

Otro batallón se pone en salvo

FRENTE DE YONGDONG, 28. Otro batallón que se había perdido ha conseguido llegar desde las líneas enemigas, guiado por un muchacho coreano del sur, de diez años de edad, que era la mascota de la unidad. Un teniente ha manifestado que el muchacho les condujo por los montes, previniéndoles de la presencia de patrullas enemigas. Entre los que han conseguido así escapar figuran algunos heridos, que eran transportados por coreanos del sur.—EFE.

Bombardeos de Pyongyang y Seul

TOKIO, 28.—En el Cuartel general de MacArthur se anuncia que esta mañana superfortalezas B-29 han atacado objetivos de comunicaciones coreanas por sexto día consecutivo. Fueron bombardeados especialmente los apartaderos ferroviarios de Pyongyang y los puentes de Seul.—EFE.

Doce barcos hundidos

TOKIO, 28.—La Armada anuncia que las unidades navales coreanas del sur han interceptado y hundido en la costa oeste de Corea 12 embarcaciones de abastecimientos comunistas que se dirigían a Inchon, entrada ya la noche.—EFE.

Alocución de Rhee

DESDE COREA MERIDIONAL, 28.—El Presidente de la República de Corea, Soyngman Rhee, ha hablado por radio manifestando que "las fuerzas de las Naciones Unidas, fundidas en el crisol de la guerra, en camaradería que se mantendrá, acabarán expulsando a los invasores comunistas y restableciendo la unidad coreana". Terminó afirmando que "los combatientes de las fuerzas de las Naciones Unidas que caigan en territorio coreano serán venerados eternamente por los naturales del país".—EFE.

Declaración de un misionero español

MANAGUA, 28.—El padre Narciso Irazola, internacionalmente conocido por su labor como conferenciante y misionero de Oriente, ha dicho que sólo mediante un milagro podrán los norteamericanos mantener en Corea sus fuerzas.

El misionero, que ha permanecido hasta hace poco en Corea, afirma que los rojos de este país cuentan por lo menos con 300.000 soldados, los cuales, "habitualmente permanecen durante días sin probar alimento y acostumbrados al clima y la vida dura del país, son en ese aspecto superiores a los soldados norteamericanos".

Habló también de la infiltración comunista en las universidades de Seul y Fusan, y dijo que los rusos pueden enviar rápidamente a cualquier punto donde hagan falta hasta cinco millones de soldados.—EFE.

Truman prorroga por doce meses el servicio militar

WASHINGTON, 28.—El Presidente Truman ha prorrogado por doce meses el período de servicio del personal de las fuerzas armadas. Permanecerán, por lo tanto, en el Ejército todos los hombres cuyo alistamiento hubiera terminado entre el día de ayer, 27 de julio, y el 9 de julio del año próximo de 1951.—EFE.

Almacenamiento de materiales estratégicos

WASHINGTON, 28.—El Presidente Truman ha pedido al Congreso la asignación de 600 millones de dólares para el almacenamiento de materiales estratégicos necesarios.

Portugal liquida su presupuesto de 1949 con saldo favorable

LISBOA, 28.—El Estado portugués ha liquidado sus presupuestos de 1949 con un saldo favorable de 47.000.000 de escudos. Los gastos ordinarios y extraordinarios ascendieron a 5.661.000.000 de escudos, y los ingresos se cifraron en 5.708.000.000.—EFE.

Condenados por hacer propaganda subversiva

LISBOA, 28.—Se ha iniciado ante el Tribunal Plenario un juicio contra 16 individuos de Vendas Novas, acusadas de propaganda subversiva. El mismo Tribunal acaba de condenar a penas de dieciocho meses a dos años de prisión y a multas y pérdida de derechos políticos a otros 17 individuos de la misma localidad o de Montemar o Novo; ocho más fueron absueltos.—EFE.

Procesados por hacer contrabando de uranio

BRUNSWICK (Alemania), 28.—Tres hombres y una mujer, cuyos nombres no se dan, van a ser juz-

rios, en relación de rearme. En una nota el programa de reservas, la obo que la ca Presidente se millones que en el presupuesto liones del crédito plearán para las facilidades aluminio.—EFE

Dispersión

WASHINGTON, diez días va plan general los organismos del Gobierno nuevos emplaz más de 18 k ington. La nota firmada y apa "Washington". Dice también do redactado guridad de R sibilidad de R contra Washing

Lección

WASHINGTON, artículo de fondo último número dice que la r petición de la para el envío a Corea ha y que "la res sabor de boca "La lección —añade el art —añadimos firmos mismos, sin es die para gar fensa".—EFE.

Gran im sobre las de

Viene de

la hora previs en vano.—EFE

Rev

LAKE SUCC vado a cabo la del Consejo d había de estu informe presen MacArthur, co zas de las Nacl rea, sobre la s

El representa ña, sir Gladwy rapidez de la d la cual fueron rea las fuerza aire. "En men —dijo—han sld talla grandes pone un magn se hubiera rea ahora. La escal do el ataque e morte es una p que tuvimos q una agresión me ses, si no a que los éxitos vayan a hacer su derrota fina las fuerzas n librado la lue puede darse: ción enemiga, ranza de que e esté termina por la establ y, en fin, por enemigo del t apoderó.

El delegado vel, expresó el país "por la f terminada en cado se ha h ción difícil" y las fuerzas no acción retard también, es la encomendar a

A continuac de la China, Tsiang, señaló munista en Cc ni tampoco s última que El fanatismo coreanos del i ducirlo, asegu espíritu impu de acero.

El delegad sir Benegal i un llamamien para que, en resoluciones d sus fuerzas a a todo el pa mientos, Expr la India por su sangre c inmediato a l soluciones del y reiteró la por el Gobie para que es conducta.

El doctor r Ecuador, rind titud de la Norteamérica Unidas y exp que las con Gobierno de otros Estados ganización de cilliten nuev ta en la cu